

# De Guindos: «España ha detenido su hemorragia, en 2014 crecerá y creará empleo»

► Economía aprobará una reducción media del 30% de las comisiones más altas de los planes de pensiones para fomentar su contratación

M. VELOSO / Y. GÓMEZ MADRID



Desde muchos frentes se viene advirtiendo a la sociedad de que las pensiones públicas del futuro serán cada vez más ajustadas. Y aun así, y según los datos del sector asegurador, los españoles todavía no ahorran lo suficiente para poder cobrar un retiro digno después de jubilarse. Para fomentar la contratación de planes de pensiones con los que completar esa manguante paga pública, el Gobierno aprobará en las próximas semanas una reducción media del 30% de las comisiones máximas que cobran las entidades gestoras a los ahorradores, según avanzó ayer el ministro de Economía, Luis de Guindos, en el Foro ABC, organizado en colaboración con Deloitte y patrocinado por Mutua Madrileña.

Un grupo de trabajo de la Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones lleva varios meses estudiando las posibles medidas a aplicar, entre las que se baraja también flexibilizar el rescate de los planes, tal y como informó la pasada semana su directora general, Flavia Rodríguez-Ponga, du-

rante el XX Encuentro del Sector Asegurador, organizado también por este diario. La DGSFP prevé presentar en breves el borrador que prepara de la reforma del reglamento de planes y fondos, y en él se podrían incluir algunos de esos cambios. Hoy esas comisiones son del 2%, y con una rebaja del 30% quedarían en un 1,4%.

«Esto beneficiará a unos 4,6 millones de partícipes», dijo ayer el ministro, que aprovechó el evento para explicar con datos y hechos por qué esta vez sí, a diferencia de cuando en 2010 el Ejecutivo de Rodríguez Zapatero anunciaba «brotes verdes», España está al inicio no sólo de la salida de la recesión sino también de una recuperación económica sostenida.

## Evidencias de recuperación

De Guindos recordó que, al contrario de lo que sucedía entonces, este año España va a cumplir con el objetivo de déficit público del 6,5% del PIB y que el Gobierno mantiene su compromiso de llevarlo por debajo del 3% en 2016; que el sector inmobiliario ha hecho ya un ajuste de precios del 30%, el doble que entonces, y el sector privado ha reducido su endeudamiento por un importe equivalente al 25% del PIB;

que el país ha recuperado toda la competitividad perdida desde la creación del euro con la reducción de los costes laborales; que la banca, tras sanear 95.000 millones y recapitalizarse por otros 55.000, ya no levanta sospechas; que la balanza de pagos cerrará el año con un superávit del 2% del PIB y, por tanto, España ya no es dependiente del exterior financieramente hablando, y que la supervivencia del euro ya no está en entredicho.

Veinte meses atrás y ante el mismo atril De Guindos había dicho que con el esfuerzo reformista necesario, sin atajos, «España saldrá de la crisis más pronto que tarde». «Ya estamos saliendo antes que después», aseguró ayer, augurando que durante el próximo ejercicio, en 2014, la economía del país registrará ya crecimiento positivo y creará empleo.

## Agenda reformista

«Hemos detenido la hemorragia, pero hemos perdido mucha sangre y hay que estabilizar al enfermo», describió el ministro, que llamó a acelerar la creación de la unión bancaria europea y, en clave nacional, a mantener el esfuerzo de consolidación fiscal y el impulso reformista para fortalecer esa incipiente recuperación económica.

La agenda del Gobierno para las próximas semanas, según detalló el ministro, incluye la aprobación de leyes como la de unidad de mercado, para agilizar la apertura de negocios en todo el país; la ley de cajas de ahorros, para reforzar la gobernanza y la estabilidad de las entidades financieras; una nue-



va ley financiera, con el fin de mejorar la financiación no bancaria de las empresas, sobre todo de las pymes; la ley de colegios y servicios profesionales, y una reforma íntegra y en profundidad del actual sistema tributario, para lograr una recaudación más eficaz por parte del Estado. Además, y tras las recomendaciones del Eurogrupo, el Gobierno abordará una «segunda ronda» de la reforma laboral.

De Guindos explicó que en breve la OCDE emitirá su informe sobre esa re-

## Créditos fiscales

### La banca podrá convertir en capital hasta 30.000 millones

El titular de Economía avanzó que el Consejo de Ministros aprobará el viernes el decreto que permitirá a la banca española computar más de la mitad de sus activos fiscales diferidos (conocidos como DTA) como capital de máxima calidad al convertirlos en créditos fiscales con aval del Ministerio de Hacienda.

De Guindos explicó que, aunque la cuantía final está aún por cerrar, los bancos podrán reforzar su capital con la nueva normativa por un monto de entre 25.000 y 30.000 mi-

llones de euros. Los bancos españoles tienen unos 50.000 millones de euros en activos fiscales diferidos y llevan meses negociando con el Gobierno cómo preservar una parte como capital, lo que les ayudará a salir mejor parados en los próximos test de estrés europeos. De hecho otros países, como Italia, ya han aprobado normas similares.

En todo caso el ministro rechazó que se trate de un regalo a la banca y apuntó que no afectará ni al déficit ni a la deuda pública.

## Venta de entidades financieras

### «Ha habido muestras de interés por Bankia»

El Gobierno ha detectado «muestras de interés por Bankia», según reconoció el ministro De Guindos, que alabó la gestión del equipo directivo de la entidad. No obstante, aunque no directamente, rechazó que vaya a producirse una venta del banco el próximo año. «La entidad va a tener mucho valor. Es una entidad bien gestionada, solvente y hay que elegir los tiempos adecuados para recuperar el máximo dinero posible de los contribuyentes», apuntó.

En este sentido, el ministro recor-

dó que Bankia ha recibido 22.000 millones de euros de ayudas públicas, aparte de los 40.000 millones de activos que se han trasladado a la Sareb. Su privatización, por tanto, tendrá que esperar.

En lo que sí está ahora el Gobierno es en la venta de Novagalicia Banco y de Catalunya Banc. En total, las entidades financieras españolas han recibido algo más de 60.000 millones de euros de ayudas públicas y han trasladado activos a la Sareb por más de 100.000 millones.

## FORO ABC

**Excmo. Sr. D. Luis de Guindos**  
 Ministro de Economía y Competitividad



Luis de Guindos y Ángel Expósito FOTOS: JAIME GARCÍA, IGNACIO GIL Y ÁNGEL DE ANTONIO

### Ignacio Garralda: «La reforma bancaria fue una medida valiente»

«La valiente reforma financiera ha sido una de las grandes iniciativas del Gobierno», dijo ayer el presidente de Mutua Madrileña, Ignacio Garralda, durante el Foro ABC, sin olvidarse de la laboral, que también fue una de las más importantes de cara a recuperar la confianza perdida en el país. Como fuere, Garralda achacó buena parte del éxito del saneamiento bancario a la capacidad de trabajo del ministro de Economía, que conoce de cerca. Ambos coincidieron en AB Asesores, donde el empresario descubrió, dijo, la capacidad de análisis del ministro y su firmeza para llevar a la práctica sus decisiones. En este sentido, el alto ejecutivo recordó que al llegar Mariano Rajoy a La Moncloa, las líneas de la reforma bancaria «estaban ya bastantes definidas y sólo hacía falta el coraje para llevarla a cabo». Garralda, que se refirió a los sucesivos decretos de saneamiento diseñados y aprobados a lo largo de 2012 por De Guindos, destacó la valentía del ministro a la hora de rescatar a Bankia y atajar todas las dudas. «La nacionalización de Bankia acabó con las medias tintas», alabó el máximo dirigente de la compañía aseguradora, animando al titular de Economía a seguir «por ese camino de aciertos».

#### Tareas pendientes

«España debe continuar con el proceso de consolidación de las cuentas públicas y las reformas»

#### Ayudas a la banca

«Lo mejor del programa de asistencia financiera no es la cantidad que se inyecta, sino la transparencia que genera»

forma y que a partir de ahí el Ejecutivo aprobará nuevas medidas, que pasan por simplificar las modalidades de contratación. De hecho, el Ministerio de Empleo ya avanzó que los 41 modelos actuales se reducirán a tres o cuatro. Además, se extenderá al tiempo parcial el actual contrato para emprendedores. El ministro apuntó también que se avanzará en la reforma de la negociación colectiva y en la de las políticas activas y pasivas de empleo, pero sin recortar la prestación por desempleo.

Respecto a la banca española, De Guindos garantizó que hoy «está bien preparada» para superar los test de estrés del BCE y que los 67.300 millones en ayudas inyectados han obligado a un proceso de transparencia que han despejado todas las dudas sobre el sector.

España, dijo De Guindos, está poniendo ya las «primeras piedras» para volver al crecimiento con un nuevo modelo económico. Y para que esto se traslade «al día a día de los ciudadanos».

### Más de 22.000 millones

## La inversión directa en España se duplica hasta septiembre

Entre enero y septiembre entraron en España 22.000 millones de euros de inversión directa, más del doble que en el mismo periodo del año anterior, lo que, a juicio del ministro, refleja el aumento de la confianza en la economía española. Otra muestra de este cambio en la percepción de España en el mundo es la mejora de las perspectivas del «rating» que ya ha empezado a producirse.

Ya hay una agencia de calificación, Fitch, que hace unas semanas mantuvo el «rating» de España en «BBB»,

pero mejoró su perspectiva de negativa a estable. Aunque el ministro fue cauto al respecto, el Ejecutivo espera que el resto de las agencias de calificación sigan los mismos pasos, lo que permitiría dar el empujón definitivo para que la prima de riesgo española pueda situarse por debajo de los 200 puntos básicos.

El ministro destacó también el buen comportamiento del sector exterior español y la recuperación de la competitividad perdida con la llegada del euro.

### Reducción del coste de la deuda

## El Estado se ahorrará 8.500 millones en pago de intereses

La progresiva reducción de los costes de emisión de la deuda pública está permitiendo al Estado un importante ahorro en el pago de intereses. Luis de Guindos cifró ayer en 8.500 millones el dinero que se ahorrará el Estado este año respecto a lo que se presupuestó. La cifra va creciendo a medida que avanza el ejercicio. En agosto, Economía esperaba un descenso de unos 4.000 millones, unas semanas después se cifró el ahorro en 5.000, hace un mes se decía que estaría entre 7.000 y 8.000 millones

y ayer el ministro habló ya de los citados 8.500 millones. Esto supone un importante alivio para las cuentas públicas, que en lugar de destinar cerca de 40.000 millones de euros este año al pago de intereses, usarán unos 30.000 millones. El resto servirá para compensar otras desviaciones y permitir al Ejecutivo cumplir el objetivo de déficit del 6,5% este año.

Ayer, el Tesoro volvió a cerrar con éxito su colocación y ya tiene financiado el 103% de las necesidades previstas para el ejercicio.